

## **PROYECTO DE DECLARACION**

**LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA NACIÓN**

**DECLARA**

Su beneplácito por la premiación a la docente Viviana Yommi, oriunda de la localidad de Puerto Iguazú de la provincia de Misiones, quien obtuvo el reconocimiento de Docente Inspiradora del año 2023, en la tercera edición del Premio Docentes que Inspiran por iniciativa de Clarín y Zurich.

**YAMILA LISETTE RUIZ**

**DIPUTADA NACIONAL**

## FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

La docente Viviana Yommi, oriunda de la localidad de Puerto Iguazú de la provincia de Misiones, obtuvo el reconocimiento de Docente Inspiradora del año 2023, en la tercera edición del Premio Docentes que Inspiran por iniciativa de Clarín y Zurich.

Viviana es directora en el Instituto Esperanza 0913 de Educación Especial y Rehabilitación de la localidad de Puerto Iguazú y realiza un arduo trabajo en el establecimiento desde el año 1991. Nació en Bernardo de Irigoyen y se dedica a la Educación Especial hace 32 años.

Ejerce la labor de acompañamiento y rehabilitación de niños y niñas con discapacidad a partir de los tres meses, con todas las edades y patologías como ser síndrome de Down, parálisis cerebral, problemas motrices, retrasos cognitivos, entre otros. Lucha diariamente por la inclusión laboral de sus alumnos, logrando insertar a tres de ellos en empresas de Iguazú.

El instituto donde cumple sus funciones Viviana, brinda educación a niños y niñas de manera gratuita, garantizando el pleno aprendizaje y la igualdad de oportunidades para todos los alumnos. El establecimiento se encuentra organizado en dos turnos, uno por la mañana y otro por la tarde, y en él asisten actualmente 115 estudiantes, 14 de ellos en rehabilitación y 101 en las respectivas aulas.

En esta última edición de los premios "Docentes que Inspiran" se dieron a conocer emocionantes historias de docentes que se dedican a la profesión con el compromiso y la dedicación de acompañar a sus alumnos en el aprendizaje de la vida. Seis de ellos, se consagraron como finalistas elegidos entre cerca de dos mil postulaciones de todo el territorio nacional, siendo la misionera Viviana Yommi quien obtuvo el reconocimiento como "Docente Inspiradora del Año".

Estos premios tienen como finalidad la de homenajear a los educadores que mayor inspiración generan mediante historias y proyectos que reflejen la responsabilidad y el compromiso en apoyar a sus alumnos para que los mismos puedan avanzar en su camino y puedan gozar de su desarrollo pleno como personas.

El Comité de la Fundación Varkey fue quien llevó a cabo la primera selección de veinticuatro semifinalistas para la premiación, y de manera posterior el jurado conformado por especialistas de la Asociación Conciencia, la Fundación Cimientos, Enseñá por Argentina, Proyecto Educar 2050, Argentinos por la Educación y la Fundación Noble eligió a los seis finalistas.

De esta forma, las postulaciones fueron evaluadas por un jurado de trece personas del ámbito académico, científico y de ONG educativas. El veredicto final fue dictado por Melina Furman, Beatriz Hall, Marcela Noble Herrera, Guillermina Tiramonti, Diego Golombek, Manuel Alvarez Tronge, María Marta García Negroni, Pablo Jacovkis, Gabriela Azar, Agustín Porres, Paola del Bosco, Victor Volman y Carlos Tramutola.

La docente misionera fue la ganadora en esta edición y fue premiada con tres millones de pesos por su destacada labor en el ámbito de la educación especial en la provincia de Misiones. Siendo que, además, obtuvieron una mención especial sus colegas Paula Savio de la provincia de Mendoza y Leonardo Amarilla de la provincia de Corrientes, quienes fueron premiados con un millón de pesos cada uno.

Por su parte, durante la premiación Viviana se encontró muy agradecida por el reconocimiento y algunas de sus palabras fueron: "Creemos que la educación es una inversión, por eso la condición económica de la gran mayoría de las familias no es para nosotros un impedimento para sobrellevar el funcionamiento de una escuela cuyos recursos siempre hemos encontrado en la solidaridad de nuestra comunidad".

Además, realizó una mención especial donde reconoció que el premio le pertenece a todos los educadores que trabajan día a día transmitiendo su conocimiento y capacidad para ayudar a los niños y niñas a cambiar sus realidades.

En este sentido, es importante brindar reconocimiento a personas como Viviana Yommi, misionera oriunda de la localidad de Puerto Iguazú, por representar un ejemplo de superación y de vida. Demostrando su compromiso y dedicación en ayudar a sus alumnos a que ellos mismos puedan ser personas independientes, descubriendo y desarrollando todo su potencial a pesar de todos los obstáculos que puedan existir en el camino.

Por todo lo expuesto, solicito a mis pares me acompañen en la aprobación del presente Proyecto de Declaración.

**YAMILA LISETTE RUIZ**  
**DIPUTADA NACIONAL**